

Lista Carrusel de Retorsiones.

Esta semana, el *United States Trade Representative* (USTR), a pesar de las indicaciones que existían, no ha publicado las nuevas listas de productos afectados por la retorsiones comerciales con motivo de los contenciosos “plátanos” y “hormonas”. Se espera que la próxima semana aparezcan estas listas pero no existe ninguna seguridad a este respecto.

Replanteamiento de la Política Agraria Canadiense.

Esta semana ha tenido lugar en Fredericton, Canadá, la reunión anual entre el Ministro de Agricultura federal y sus homólogos de los gobiernos provinciales y territoriales. Con motivo de esta reunión ha tenido lugar la adopción de un conjunto de ayudas agrarias que estarán en vigor durante los tres próximos años. Estas ayudas tienen un monto de 5.500 millones de dólares canadienses y serán financiadas, en una proporción 60%-40%, por los gobiernos federal y provinciales. Las diversas provincias de Canadá recibirán fondos procedentes de estas ayudas en función del valor de su producción final agraria excepto Labrador y Terranova, y podrán establecer programas específicos adecuados a sus necesidades.

El objeto de estas ayudas es el sostenimiento de las rentas de los agricultores canadienses, que se han visto severamente afectados por la actual situación de bajos precios, a través de los determinados programas de ayudas en vigor desde hace algunos años (*Crop Insurance Program, Net Income Stabilization Program*, etc.) así como la instauración de un programa de ayuda de emergencia permanente (*Canadian Farm Income Program, CFIP*).

Merece destacarse este último programa ya que se añade de forma estable a los programas de ayudas ordinarias del gobierno canadiense. La cuantía de este programa asciende a 2.200 millones de dólares canadienses durante los próximos tres años. De esta cantidad el gobierno federal aporta 1.300 millones y los gobiernos provinciales el resto. Los principios en los que se basará este programa serán los siguientes:

- Se dirigirá fundamentalmente a aquellos agricultores en situación financiera precaria.
- Garantizará el 70% de los ingresos medios de los agricultores calculados durante un período de referencia.
- No establecerá distinción alguna entre agricultores en lo que se refiere a los productos que cultivan e incluye como coste de producción en el cálculo del arriba mencionado ingreso medio histórico todos los costes laborales (incluyendo el familiar).
- No podrá ser cuestionado en la Organización Mundial de Comercio.
- Se integrará con el resto de programas de ayudas ordinarias, especialmente con el *Net Income Stabilization Account*.

Los detalles de este programa se darán a conocer en Septiembre una vez que los gobiernos provinciales hayan tomado las correspondientes decisiones presupuestarias para financiar este programa.

Para obtener más información se recomienda consultar las siguientes direcciones de Internet: <http://www.agr.ca/cb/news/2000/n00705be.html> y <http://www.agr.ca/cb/news/2000/n00706ae.html>

Críticas en la Prensa a las Ayudas Extraordinarias a los Agricultores Estadounidenses

El 06/07/00 ha aparecido en el *Washington Post* un editorial que critica la reciente concesión de ayudas extraordinarias a los agricultores estadounidenses.

En concreto, este editorial critica la concesión de ayudas a determinados grupos de productores que han ejercido la presión adecuada en determinados congresistas y, especialmente, la contradicción que suponen el discurso practicado por muchos congresistas de desregulación y eliminación de subsidios y la concesión de estas ayudas de emergencia por tercer año consecutivo.

El texto de este editorial puede encontrarse en la siguiente dirección de Internet: <http://www.washingtonpost.com/wp-dyn/print/asection/editorials/A54073-2000Jul5.html>

Nuevas Ayudas Federales para Luchar contra el Chancro de los Cítricos en Florida.

El Vicepresidente de Estados Unidos, Al Gore, acaba de anunciar recientemente la concesión de una ayuda financiera de 56 millones de dólares al estado de Florida para financiar programas de lucha contra el chancro de los cítricos. Estas ayudas se añaden a las ayudas ordinarias previstas para el año fiscal 2000 que ascienden a 34 millones de dólares.

El chancro es una enfermedad bacteriana que ataca a los cítricos causando la caída de frutas y hojas prematuramente. La única forma de lucha es destruyendo los árboles infectados y detectando con anticipación los que presenten síntomas.

Para obtener más información sobre esta enfermedad se recomienda la siguiente dirección de Internet:

<http://www.aphis.usda.gov/oa/pubs/citrus.html>

Acontecimientos en el Campo de la Biotecnología.

Recientemente, varias organizaciones agrarias estadounidenses han mostrado su posición sobre diversos aspectos de los productos transgénicos. De esta forma, la *National Farmers Union (NFU)*, segunda organización agraria del país) y la *National Corn Growers Association (NCGA)*, segunda organización en este sector) han demandado al Congreso y a la Administración un aumento de fondos y medios para incrementar los equipos de detección y segregación de variedades transgénicas en los silos con objeto de responder a la amplia demanda de envíos libres de productos transgénicos realizadas por sus clientes internacionales. La NCGA atribuye a estas preferencias la disminución de la superficie plantada de maíz transgénico esta campaña. No obstante, esta misma semana la *American Farm Bureau Association* (la primera organización agraria estadounidense) ha vuelto a señalar su confianza en la biotecnología como una forma de incrementar los ingresos de los agricultores.